

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

Berdasarkan latar belakang dan tujuan penelitian Pengembangan Multimedia Tutorial *Indoor Pre-wedding Photography* pada Mata Kuliah Publikasi Mode yang telah dilaksanakan, maka diperoleh simpulan bahwa teknik *indoor pre-wedding photography* merupakan salah satu pengembangan materi *photography* pada mata kuliah Publikasi Mode dan merupakan aspek yang perlu dipelajari dan dipahami oleh mahasiswa paket keahlian Desain, karena dewasa ini media *photography* menjadi salah satu strategi *marketing communication* di pemasaran global. *Indoor pre-wedding photography* merupakan salah satu teknik *photography* yang mengkhususkan pada aktivitas pemotretan bidang *pre-wedding (documentary)* dan perlengkapannya di area *indoor* yaitu memfokuskan pada pemanfaatan sumber cahaya buatan (*artificial light*) dalam proses pemotretan. Nilai lebih dari teknik *photography* ini yaitu tidak terpaku pada cuaca diluar ruangan yang tidak terduga dan konsep yang lebih matang.

Berdasarkan hasil studi pendahuluan pada proses pembelajaran Publikasi Mode di Program Studi Pendidikan Tata Busana UPI pada Paket Keahlian Konsentrasi Desain, pada materi *pre-wedding photography* diperoleh dan belum tersedia media pembelajaran berupa multimedia interaktif, proses perkuliahan masih menggunakan media cetak, media presentasi powerpoint, dan penyampaian materi berupa metode ceramah. Selain dari itu proses pembelajaran dibatasi oleh alokasi waktu, dan terpaku pada pertemuan perkuliahan yang sudah ditentukan. Kondisi tidak diprediksi dapat mengurangi efektivitas dan efisiensi proses belajar peserta didik, sehingga diperlukan pengembangan media tutorial sebagai upaya untuk meningkatkan aktivitas belajar peserta didik tanpa dibatasi ruang dan waktu perkuliahan. Pengembangan multimedia tutorial *indoor pre-wedding photography* merupakan salah satu inovasi media pembelajaran yang sesuai untuk membantu dan meningkatkan kemampuan peserta didik dalam memahami teknik *indoor pre-wedding photography*.

Pengembangan multimedia tutorial *indoor pre-wedding photography* dirancang dan dibuat melalui beberapa tahapan yang dimulai dari tahap analisis, tahap desain, tahap pengembangan, tahap validasi dan tahap revisi. Tahapan-tahapan tersebut telah dijabarkan pada prosedur sebagai acuan penelitian pengembangan multimedia pembelajaran, serta telah disesuaikan dengan standar kelayakan media pembelajaran meliputi penggunaan gambar, teks, audio, video, dan interaktivitas. Penilaian media pembelajaran dilakukan dengan cara validasi oleh ahli media, yang memberikan penilaian “sangat baik”, ahli materi memberikan penilaian “baik” dan pengguna juga memberikan penilaian yang “baik”.

## **B. Rekomendasi**

Rekomendasi yang peneliti ajukan disusun berdasarkan pada simpulan, temuan, dan pembahasan penelitian. Rekomendasi ini sekiranya dapat menjadi masukan yang dapat dipertimbangkan untuk kemajuan perkembangan pendidikan kedepannya.

Hasil validasi oleh ahli materi, ahli multimedia dan uji coba terbatas menyebutkan bahwa pembuatan multimedia tutorial *indoor pre-wedding photography* sangat baik digunakan. Namun belum bisa dikatakan layak karena multimedia belum digunakan secara langsung pada proses pembelajaran *photography* pada mata kuliah Publikasi Mode. Multimedia tutorial *indoor pre-wedding photography* diharapkan dapat menjadi acuan bagi dosen dalam menyampaikan materi pembelajaran pengembangan *photography* kepada mahasiswa sehingga dapat mempermudah proses belajar agar dapat meningkatkan kualitas pembelajaran dalam mata kuliah Publikasi Mode.

Penelitian yang dilakukan peneliti dalam multimedia *indoor pre-wedding photography* hanya tiga konsep busana dan properti, oleh karena itu rekomendasi bagi peneliti selanjutnya yaitu melakukan penelitian dengan beberapa konsep *indoor pre-wedding* yang berbeda dengan memperhatikan memperhatikan masukan yang telah didapat oleh ahli materi, ahli multimedia, dan pengguna.